
Bedrohung und Diversität im urbanen Kontext. Ethnisch heterogene und ungleiche Stadtteile im 

globalen Süden 

Das Teilprojekt E06 des SFB 923 Bedrohte Ordnungen untersucht die Auswirkung von 

Bedrohungsdiagnosen auf das Verhältnis zwischen ethnisch und sozial heterogenen Stadtteilen in 

Santiago de Chile und Johannesburg. Aufbauend auf den Ergebnissen des Vorgängerprojekts, 

welches in Murcia (Spanien) und Frankfurt a.M. (Deutschland) durchgeführt wurde, fragt das 

Forschungsprojekt nach der Bedeutung von (1) Diversitätskonfigurationen, (2) Bedrohungstopoi 

sowie (3) staatlicher Durchdringung für das re-ordering von Stadtteilen in unterschiedlichen 

Weltregionen. Basierend auf dem Modell Bedrohter Ordnungen, dem transnational vergleichenden 

Untersuchungsaufbau und der Projekt-Heuristik wird ein empirischer, theoretischer und 

methodologischer Beitrag zur neueren Stadt- und Diversitätsforschung angestrebt. Methodisch 

basiert das Projekt auf zwei elfmonatigen ethnografischen Feldforschungen, in deren Rahmen reiche 

Detailkenntnisse über die Relevanz von Bedrohungen für das Alltagsleben in den Stadtteilen 

erworben werden sollen. 

 

Threat and Diversity in an Urban Context. Ethnically Heterogeneous and Unequal Neighborhoods 

in the Global South 

The subproject E06 of the SFB 923 Threatened Orders investigates the impact of threat diagnoses on 

the relationship between ethnically and socially heterogeneous urban districts in Santiago de Chile 

and Johannesburg. The project builds on the results of the previous project, which was carried out in 

Murcia (Spain) and Frankfurt a.M. (Germany). The research focuses on the importance of (1) diversity 

configurations, (2) threat topoi and (3) state penetration for the re-ordering of neighborhoods in 

different regions of the world. The ethnographic approach, including eleven-month of ethnographic 

fieldwork in each city, allows us to acquire detailed knowledge of the relevance of threats to 

everyday life in the neighborhoods. Based on the model of threatened orders, the transnational 

comparative research structure and the project heuristics, the aim is to contribute to recent urban 

and diversity research in empirical, theoretical and methodological ways. 


